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発  言  者  議                              事  

 〔１月２８日〕  

議 長  皆さん、おはようございます。  

議 長  ただいまの出席議員数は８名であり、定足数に達しておりますので、令和７年第１回厚沢部町

議会臨時会を開会します。（１０：００）  

議 長  なお、１番  中山俊勝  議員から欠席の届け出がありました。  

議 長  これより本日の会議を開きます。  

議 長  日程第１  会議録署名議員の指名を行います。  

議 長  会議録署名議員は会議規則第１１８条の規定により、３番  浜塚久好  議員、８番  松村松雄  議

員の２名を指名します。  

議 長  日程第２  諸般の報告、日程第３  一般行政報告につきましては、別紙印刷して差し上げてお

りますので、朗読及び説明を省略します。  

議 長  日程第４  会期の決定について、議題とします。  

議 長  お諮りします。本臨時会の会期並びに議会運営については、所管の議会運営委員会において協

議されておりますので、副委員長から報告を求めることにしたいと思います。これに御異議あり

ませんか。（異議なしの声あり）  

議 長  異議なしと認めます。  

議 長  副委員長の報告を求めます。  

議 長  副委員長  
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議 会 運 営 委 員 会  

副 委 員 長  

議会運営委員会の委員会報告を申し上げます。  

本日１月２８日、議会運営委員会を開催いたしました。本日をもって招集されました令和７年

第１回厚沢部町議会臨時会の運営につきましては、議事日程によることとし、会期については、

本日１日間とすることに決定しましたので、報告いたします。  

なお、提出案件の審議については、質問者、答弁者とも簡潔明瞭な質疑、応答を心がけ、円滑

な議会運営を行いますよう御協力をお願いし、委員会報告といたします。  

議 長  お諮りします。本臨時会の議会運営については、委員会報告のとおりとし、会期は本日１日間

にしたいと思います。これに御異議ありませんか。（異議なしの声あり）  

議 長  異議なしと認めます。したがって、会期は本日１日間と決定しました。  

議 長  提出案件は、補正予算案５件、条例の一部改正案３件であります。  

議 長  町長から提案理由の説明について、発言を求められておりますので、これを許します。  

議 長  町長  

町 長  令和７年第１回厚沢部町議会臨時会の開会にあたり、一言ごあいさつと提案理由を申し上げま

す。  

希望に満ちた輝かしい新春を、議員各位とともにお迎えできましたことを、心からお慶び申し

上げます。  

町長に就任して３年目の今年は、公約の着実な推進と新たな施策に取り組み、引き続き、町民

皆様が真に幸せを実感できるまちづくりを一歩一歩進めていく所存であります。  

去る１月１５日、東京都の有楽町朝日ホールにおいて「脱炭素先行地域選定証授与式」が執り

行われ、浅尾環境大臣から選定証をいただいてまいりました。昨年９月に選定されて以来、事業
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開始に向けて環境省等と調整を進めているところですが、持続可能な町の実現に向けて着実に実

行していくという決意を新たにしたところであります。  

先週２４日、通常国会が召集され、石破首相は施政方針演説の中で、地方創生を「令和の日本

列島改造」として推進する考えを表明されましたが、地方が元気になり住民が誇りを持って暮ら

せる地域づくりが、全国各地で進んでいくことを期待します。  

夏の参議院選挙を控える中、少数与党として難しい舵取りを迫られておりますが、石破首相は

「真摯な政策協議によってより良い成案を得るという民主主義の本来の姿に立って、政権運営に

あたる」と述べられました。いずれにせよ、地方自治体の財源に十分配慮されたものでなけれ

ば、地域が立ち行かなくなるということを踏まえた中で議論されることを強く望むものでありま

す。  

次に、本臨時会に提案いたします案件は、補正予算案１件であります。  

議案第１号の令和６年度厚沢部町一般会計補正予算につきましては、８，４２７万円を追加

し、予算の総額を５４億７，２８９万３千円とするもので、内容は、総務費ではふるさと納税の

増額見込みに伴い、寄附金の返礼品に係る経費等のほか、地域おこし協力隊起業者支援補助金を

増額するものであります。  

また、国の交付金を活用し、エネルギー・食料品価格等の物価高騰の影響を受けた生活者や事

業者の支援を行うため、全町民に一人当たり８千円の「地域応援券」を配布することとし、厚沢

部商工会と連携して実施する事業に係る所要額について補正するものであります。短い期間での

実施となりますが、物価高の影響緩和策として緊急的に実施してまいります。  

なお、住民税非課税世帯に対する重点支援給付金事業につきましては、昨年末の臨時会で承認
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されており、２月中旬頃に支給できるよう先行して事務を進めているところであります。  

その他では、事業費の増加に伴い、民生費では重度心身障害者及びひとり親家庭等医療費扶助

費、土木費では除排雪作業委託料を増額するものであります。  

詳細につきましては、副町長、関係課長に説明にあたらせますので、ご審議の上、ご賛同賜り

ますよう、宜しくお願い申し上げます。  

議 長  これより議事に入ります。  

議 長  日程第５  議案第１号令和６年度厚沢部町一般会計補正予算について、議題とします。  

議 長  議案の説明を求めます。  

議 長  総務財政課長  

総 務 財 政 課 長  議案第１号の令和６年度厚沢部町一般会計補正予算について、説明いたします。（議案内容説

明記載省略）  

議 長  説明が終わりましたので、質疑に入ります。  

議 長  最初に、歳入全般について質疑ありませんか。ページ数は５ページから９ページまでです。  

議 長  ５番、香川議員  

香 川 議 員  ８ページになります。ふるさと寄附金であります。前年度に比べると１，６００万円ほどふる

さと寄附金増えているわけですけども、その要因として、過去に答弁あるいは説明で保育園留学

に関連した旅先納税、それが主な要因と思われますが、実際に増えた要因はどのような内容とな

っているか説明を願います。  

議 長  政策推進課長  

政 策 推 進 課 長  ふるさと寄附金ですが、やはり今年度いろいろ要素がありましてかなり増えているのかなとい
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うのが現状でございます。昨年末の実績は１，５８８万５千円だったのですが、今年度急激に伸

びておりますので、１２月に一度補正させていただいて、今回も補正して、最終的には４，２０

０万円を見込むという形にしております。  

増えている要素なのですけども、保育園留学の旅先納税、こちらの方も着実に増えてはいるん

ですが、今回やはり特殊要因があるのか、品物のカテゴリーでいうと一番伸びているのはお米で

ございます。前年比較で１，２８０万円、お米だけで伸びているという状況でございます。  

また、メークイン関連、そういったものにつきましても６００万円程度伸びているということ

で、この伸びというのは１１月から１２月のすべて駆け込みということで、日本中所得が上がっ

てきているということで駆け込みも多くなったのかなという印象も受けております。以上です。  

議 長  ５番、香川議員  

香 川 議 員  要因としては理解しました。実際、旅先納税というのはどれくらいの寄附金となっているの

か、金額わかりましたら教えていただけたらと思います。  

議 長  政策推進課長  

政 策 推 進 課 長  旅先納税の実績でございますが、まず昨年度末の実績で５７９万５千円でした。今年度、１２

月末現在ですけども、７８０万円ということで伸びております。以上です。  

議 長  他に歳入全般について質疑ありませんか。（発言する声なし）  

議 長  それでは歳出の質疑に入ります。歳出は款ごとに行います。  

議 長  最初に、２款  総務費について質疑ありませんか。ページ数は１０ページから１１ページまで

です。  

議 長  ５番、香川議員  
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香 川 議 員  １１ページの、説明でいくと地域応援券給付事業費補助金になります。  

説明資料を見ますと、採択された際、地域応援券の有効期限として３月１５日までが有効期限

となっております。差し当たって結構短い期間であります。もし今の議案が採択された際、実際

この地域応援券の給付をいつぐらいと想定しているか説明を願います。  

議 長  政策推進課長  

政 策 推 進 課 長  地域応援券の支給時期でございますが、本日議決いただきましたら、まずは応援券の印刷が必

要となります。こちらの方２週間程度かかる見込みでございまして、それから発送ということに

なりますので、おおむね２月１５日を過ぎるあたりかなと思っております。  

今、実はプレミアム商品券も一緒に動いておりまして、その混乱を避けるために、プレミアム

商品券は２月１５日が期限となっておりますので、その直後に届くように発送したいと考えてお

ります。以上です。  

議 長  ５番、香川議員  

香 川 議 員  わかりました。地域応援券ですけども、形式としてプレミアム商品券であれば１，０００円を

一綴りみたいな形なんですけど、今回一人当たり８，０００円を給付するということになってい

ますけども、同じような形式で綴りになるのか、あるいは８，０００円が一枚になるのか、その

辺の形式について説明を願います。  

議 長  政策推進課長  

政 策 推 進 課 長  現在の予定でございますが、プレミアム商品券と同じように１，０００円単位の綴りで８枚綴

りにできればと考えております。それを例えば５人世帯だったら５束送付するというような形で

考えております。以上です。  
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議 長  ２款  総務費について質疑ありませんか。  

議 長  ２番、髙田議員  

髙 田 議 員  先ほどの歳入のところでもあったのですが、ふるさと納税が意外にも米とイモという返礼が多

かったということなんですけど、これは今後も同じような寄附があった場合の、返礼品の対応と

いうのは十分可能なのですか。  

議 長  政策推進課長  

政 策 推 進 課 長  今後というが今年度と考えますと、イモについては大体品物がありませんので、イモの対応は

難しいかと考えておりまして、そういった対応できないものについては、ふるさと納税のサイト

では寄附できないような形になってきます。お米につきましてはまだ在庫ございますので、対応

は可能かと思います。  

今後、例えば次年度以降、中長期的に考えますと、やはり農産物の発送というのは手間がかか

りますので、それぞれの事業者さん提供できる限界、あと生産量の限界というのもありますの

で、無限に対応できるというわけではないと考えておりますが、今年度くらいの状況であれば実

際対応できておりますので、もう少し余力はあるのではないかと思っています。以上です。  

議 長  ２款  総務費について質疑ありませんか。（発言する声なし）  

議 長  それでは、３款  民生費について質疑ありませんか。ページ数は１２ページです。（発言する

声なし）  

議 長  それでは、次に８款  土木費について質疑ありませんか。ページ数は１３ページです。  

議 長  ３番、浜塚議員  

浜 塚 議 員  除雪費でございます。  
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今年は１１月頃から雪が多くて、今は雪があまり降っていないで、残りはあまりないと思いま

す。それで、現在までの除排雪の状況と、今後の見込みをどのくらい立てているのか。それと、

当初予算９，３２７万９千円ありますけども、これはどのくらい残っていますか。  

議 長  建設水道課長  

建 設 水 道 課 長  ただ今の質問でございますけども、まず件数についてでございます。出動については除雪の部

分では１２月、１月それぞれ１９件と８件ということで、計２７件の出動となっています。排雪

につきましては、１２月は０件でありますけど、１月には４件を予定しています。  

今お話しのとおり、現在落ち着いて、３月並みの天候ではございます。ただ１２月にまず降っ

たということと、現在でも北陸の方でも結構な量降っているということもありますし、２月も来

週からまた冷え込むということがあります。１月２０日までの状況で、町道の部分の除雪予算と

しましては、人件費とか様々な部分の経費が含まれています。実質町道部分だけでは６，０００

万円の予算になっておりますけども、その内４，５００万円、ほぼ去年並みの実績を消化してい

る状況でございますので、執行がほぼ７０～７５％の執行となっていまして、残り２ヶ月あるた

めに、３，０００万円補正させていただくということでございます。  

今後の状況にもよりますけれども、この３，０００万円で間に合えばいいんですけども、不足

が生じるようであればまた３月の定例会にでもお願いしたいと思っているところでございます。

以上です。  

議 長  ３番、浜塚議員  

浜 塚 議 員  雪のことですから先はわかりません。その通りかと思います。  

補正につきましては内容わかりました。要望としては、町民が安心、安全できる交通網の確
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保、そして除雪による事故のないよう万全の体制でお願いしたいと思います。  

議 長  答弁はよろしいですか。  

浜 塚 議 員  いりません。  

議 長  それでは、８款  土木費について質疑ありませんか。（発言する声なし）  

議 長  それでは、質疑を終結します。  

議 長  討論に入ります。（ありませんとの声あり）  

議 長  討論を終結します。  

議 長  議案第１号、原案どおり決したいと思います。これに御異議ありませんか。（異議なしとの声

あり）  

議 長  異議なしと認めます。したがいまして、議案第１号令和６年度厚沢部町一般会計補正予算につ

いて、原案どおり可決されました。  

議 長  以上で、本臨時会に提出された案件の審議、全部終了しました。これをもって会議を閉じたい

と思います。  

令和７年第１回厚沢部町議会臨時会、閉会します。御苦労様でした。（１０：２２）  

 


